

MARDI
22
AOÛT 1944
N° 1 - FRANCE

LIBÉRATION

ÉDITION DE PARIS

Notre seul but est de rendre la parole au peuple français.
General DE GAULLE

1944... 2004

Il y a 60 ans, la libération

UNE TRÊVE FRAGILE d'imprévisibles records

SOUVENT ROMANESQUE, les accords anglo-américains n'empêchent pas la lutte pour sa liberté

DERNIÈRE HEURE

Le général Koenig gouverneur militaire de Paris

Les Immortels n'occupent pas l'Alsace

Les régiments alliés ont réglé les rapports entre les autorités françaises et le commandant en chef des forces alliées en France continentale

LA FIN DE LA GUERRE EST EN VUE

Le général Koenig, chef d'état-major des Forces Françaises de l'Intérieur, a été nommé gouverneur de Paris par le général de Gaulle.

TOULOUSE a été occupé par les F.F.I.

Les tickets-lettres, cercles des cartes de pain sont validés

Le nouveau statut de l'enseignement primaire donne un appel à la discipline

Depuis l'occupation, les tickets-lettres, les cercles des cartes de pain sont validés

Le nouveau statut de l'enseignement primaire donne un appel à la discipline



ORMANDIE a déjà coûté aux Allemands PLUS DE 400.000 HOMMES



Bulletin spécial réalisé par
l'Association Château et Patrimoine Rochois



Il y a soixante ans... la libération.

Il y a soixante ans, le 6 juin 1944, les forces alliées débarquaient en Normandie, bousculant les armées nazies concentrées derrière le mur de l'Atlantique, formidable ceinture de « blockhaus » hérissée de canons.

Il y a soixante ans, au terme de quarante-trois jours de bombardements destructeurs, du 9 août au 18 septembre 1944, se déroula le siège de Brest, libérée le 18 septembre à 15 heures par les divisions Américaines du colonel Middleton, renforcées par des Résistants qui déblayèrent les poches de résistance à l'avant-garde des Américains. L'âme de la résistance allemande désespérée, le général des parachutistes S.S. RAMKE ne se rendit dans la presqu'île de Crozon que le 20 septembre 1944, provoquant par son entêtement fanatique la destruction de Brest sous 4000 tonnes de bombes, tuant 965 civils et anéantissant 10 000 immeubles.

Il y a soixante ans, le 31 juillet 1944, quelques soldats appartenant à la compagnie n° 52.176 G du 2^e régiment de parachutistes, commandé par le général S.S. RAMKE, massacrèrent, pour des raisons encore inconnues, six jeunes résistants dans le bois du Pontois où se trouve encore la stèle dressée en leur mémoire.

Notre commune ayant été dramatiquement touchée par les événements de la libération, l'association Château et Patrimoine, les Anciens Combattants et la municipalité ont décidé de commémorer ces événements, solennellement, le 9 mai 2004.

Mais au-delà de cette commémoration, il nous est apparu nécessaire de rappeler ces circonstances historiques par des articles et des témoignages vécus afin que les scolaires, jeunes ou adolescents, et tous ceux qui n'ont pas connu cette période troublée de la 2^{ème} guerre mondiale, soient informés des faits qui se sont produits chez nous. C'est le but recherché par ce numéro spécial qui accomplit ainsi le devoir de mémoire indispensable.

L'Association Château et Patrimoine et la municipalité remercient, tout spécialement, les personnes qui ont apporté leur contribution à la réalisation de cette brochure grâce à leurs témoignages et leurs documents. Que soient ici remerciés les colonels LEOST, Joseph ABIVEN, René EMILY, Roger FUR, Jean-Marie GUILLOU, Joseph GUILLOU Marie-Louise HELIEZ, Louis HELIES, Paul LEON, Jean-Marie et Julienne PERSON, Jeanne PENFEUNTEN.

Le Maire,
Jean-François JAOUANET

Le Président de Château et Patrimoine
Roger BRAS